



## **Schriftliche Anfrage**

des Abgeordneten **Christoph Maier AfD**  
vom 15.09.2022

### **Energiekosten in Asylbewerberheimen**

Die Staatsregierung wird gefragt:

1. Wie viele Personen leben in der Asylbewerberunterkunft in der Robert-Bosch-Straße in Buchloe? ..... 2
- 2.1 Wie hoch waren die Stromkosten für die Asylbewerberunterkunft in der Robert-Bosch-Straße in Buchloe für die Monate Januar bis August 2022? ..... 2
- 2.2 Wie hoch waren die Stromkosten für die Asylbewerberunterkunft in der Robert-Bosch-Straße in Buchloe für die Monate Januar bis Dezember 2021? ..... 2
- 3.1 Wie hoch waren die sonstigen Energiekosten für die Asylbewerberunterkunft in der Robert-Bosch-Straße in Buchloe für die Monate Januar bis August 2022? ..... 2
- 3.2 Wie hoch waren die sonstigen Energiekosten für die Asylbewerberunterkunft in der Robert-Bosch-Straße in Buchloe für die Monate Januar bis Dezember 2021? ..... 2
4. Ist den Behörden bekannt, dass die Lampe vor dem Eingang der Asylbewerberunterkunft in der Robert-Bosch-Straße Tag und Nacht brennt, wie ein Anwohner dem Fragesteller mitteilte? ..... 2
5. Ist den Behörden bekannt, dass in manchen Räumen die ganze Nacht das Licht brennt, wie ein Anwohner dem Fragesteller mitteilte? ..... 3
6. Womit wird die Asylbewerberunterkunft in der Robert-Bosch-Straße in Buchloe beheizt? ..... 3
7. Womit heizen Asylbewerberunterkünfte im Unterallgäu und in Memmingen? ..... 3
8. Welche Maßnahmen will der Staat einleiten, um Strom- und sonstige Energiekosten in Flüchtlingsheimen zu senken bzw. zu sparen? ..... 3
- Hinweise des Landtagsamts ..... 4

# Antwort

**des Staatsministeriums des Innern, für Sport und Integration**  
vom 12.10.2022

**1. Wie viele Personen leben in der Asylbewerberunterkunft in der Robert-Bosch-Straße in Buchloe?**

Zum Stand 22.09.2022 leben 71 Personen in der dezentralen Unterkunft in der Robert-Bosch-Straße, Buchloe.

**2.1 Wie hoch waren die Stromkosten für die Asylbewerberunterkunft in der Robert-Bosch-Straße in Buchloe für die Monate Januar bis August 2022?**

Eine Abrechnung der Stromkosten erfolgt erst Mitte des Jahrs 2023. Die Stromkosten sind bis dahin Teil einer pauschalen Nebenkostenvorauszahlung.

**2.2 Wie hoch waren die Stromkosten für die Asylbewerberunterkunft in der Robert-Bosch-Straße in Buchloe für die Monate Januar bis Dezember 2021?**

Die Stromkosten für den Zeitraum von Januar bis Dezember 2021 beliefen sich auf 22.178,38 Euro.

**3.1 Wie hoch waren die sonstigen Energiekosten für die Asylbewerberunterkunft in der Robert-Bosch-Straße in Buchloe für die Monate Januar bis August 2022?**

Eine Abrechnung der sonstigen Energiekosten erfolgt erst Mitte des Jahrs 2023. Die sonstigen Energiekosten sind bis dahin Teil einer pauschalen Nebenkostenvorauszahlung.

**3.2 Wie hoch waren die sonstigen Energiekosten für die Asylbewerberunterkunft in der Robert-Bosch-Straße in Buchloe für die Monate Januar bis Dezember 2021?**

Die sonstigen Energiekosten (d.h. Gas) für den Zeitraum von Januar bis Dezember 2021 beliefen sich auf 14.394,20 Euro.

**4. Ist den Behörden bekannt, dass die Lampe vor dem Eingang der Asylbewerberunterkunft in der Robert-Bosch-Straße Tag und Nacht brennt, wie ein Anwohner dem Fragesteller mitteilte?**

Den Behörden ist bekannt, dass die Lampe vor dem Eingang der fragegegenständlichen Asylunterkunft nicht Tag und Nacht brennt: Die Eingangslampe der Unterkunft ist mit einem Bewegungssensor versehen, der zu den Dämmerungs- und Dunkelzeiten aktiviert ist.

**5. Ist den Behörden bekannt, dass in manchen Räumen die ganze Nacht das Licht brennt, wie ein Anwohner dem Fragesteller mitteilte?**

Den Behörden ist bekannt, dass es keinen Raum gibt, in dem immer nachts das Licht brennt. Im Übrigen werden die Bewohner regelmäßig seit Bestand der Unterkunft im Hinblick auf energiebewusstes Verhalten informiert und sensibilisiert.

**6. Womit wird die Asylbewerberunterkunft in der Robert-Bosch-Straße in Buchloe beheizt?**

Die Unterkunft in der Robert-Bosch-Straße in Buchloe wird mit einer Gasbrennwerttherme beheizt.

**7. Womit heizen Asylbewerberunterkünfte im Unterallgäu und in Memmingen?**

In den dezentralen Unterkünften der Stadt Memmingen ist Hauptenergieträger Gas, weiter wird mit Heizöl und Strom geheizt. Im Landkreis Unterallgäu sind die meisten dezentralen Unterkünfte mit Ölheizungen ausgestattet, weiter gibt es Gas- und Pelletheizungen. In den Gemeinschaftsunterkünften in der Stadt Memmingen wird mit Gas geheizt, in den Gemeinschaftsunterkünften im Landkreis Unterallgäu mit Gas, Pellets, Heizöl oder Fernwärme.

**8. Welche Maßnahmen will der Staat einleiten, um Strom- und sonstige Energiekosten in Flüchtlingsheimen zu senken bzw. zu sparen?**

Mit Ministerratsbeschluss vom 02.08.2022 wurde ein 5-Punkte-Energiesparmaßnahmenplan für die Staatsverwaltung beschlossen. Im Rahmen dieses Beschlusses wurden die Regierungen angewiesen, das darin enthaltene Sparziel auch im Bereich der Asylunterbringung in geeigneter Weise und unter Berücksichtigung der Eigenschaften und Belegungsstruktur der jeweiligen Unterkunft umzusetzen und alle Objekte unter Berücksichtigung des 5-Punkte-Sparplans in geeigneter Weise zu prüfen. Dabei ist zu berücksichtigen, dass die Funktionsfähigkeit der Unterkünfte nicht beeinträchtigt werden darf und bei allen Einsparungsmaßnahmen auch sicherheitsrelevante Aspekte zu berücksichtigen sind. Im Einzelnen kommen folgende Maßnahmen in staatlichen Flüchtlingsunterkünften zur Energieeinsparung in Betracht:

- Information der Untergebrachten bezüglich des Energiesparens, da für Bewohnerzimmer nämlich zunächst die grundsätzlich freiwilligen Energieeinsparmaßnahmen wie in privaten Wohnungen greifen,
- Prüfung und ggfs. Nachrüstung von Objekten, die für die staatliche Unterbringung genutzt werden, hinsichtlich der Betriebszeiten und Einstellungen technischer Anlagen und sonstiger relevanter Strom- und Gasverbrauchsquellen.

**Hinweise des Landtagsamts**

Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in der Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der Staatsregierung.

—————

Zur Vereinfachung der Lesbarkeit können Internetadressen verkürzt dargestellt sein. Die vollständige Internetadresse ist als Hyperlink hinterlegt und in der digitalen Version des Dokuments direkt aufrufbar. Zusätzlich ist diese als Fußnote vollständig dargestellt.

Drucksachen, Plenarprotokolle sowie die Tagesordnungen der Vollversammlung und der Ausschüsse sind im Internet unter [www.bayern.landtag.de/parlament/dokumente](http://www.bayern.landtag.de/parlament/dokumente) abrufbar.

Die aktuelle Sitzungsübersicht steht unter [www.bayern.landtag.de/aktuelles/sitzungen](http://www.bayern.landtag.de/aktuelles/sitzungen) zur Verfügung.